



Torah, terre d'Israël et monde à venir appellent un don total de soi pour les mériter. « Etude au pied du mur »

Dieu et Israël

Trois cadeaux à mériter

Les dons de Dieu sont souvent reçus à l'aune de l'effort et du mérite. Ceci est particulièrement vrai pour trois dons. Telle est l'opinion d'un maître de la Mishna : Rabbi Shimon ben Yohai.

תלמוד בבלי מסכת ברכות דף ה עמוד א

רבי שמעון בן יוחאי אומר: שלש מתנות טובות נתן הקדוש ברוך הוא לישראל, וכולן לא נתנן אלא על - ידי יסורין. אלו הן: תורה וארץ ישראל והעולם הבא. תורה מנין - שנאמר: אשרי הגבר אשר תיסרנו יה ומתורתך תלמדנו. ארץ ישראל - דכתיב (דברים ח') כי כאשר ייסר איש את בנו ה' אלהיך מיסרך, וכתיב בתריה: כי ה' אלהיך מביאך אל ארץ טובה. העולם הבא - דכתיב (משלי ו') כי נר מצוה ותורה אור ודרך חיים תוכחות מוסר.

Talmud de Babylone traité Bérakhoth 5 a

Rabbi Simon fils de Yohaï enseigne : le Saint, béni soit-Il, a offert trois cadeaux précieux au peuple d'Israël, mais les trois ne sont donnés que par des épreuves, à savoir : La torah, la terre d'Israël et le monde à venir. La torah, car il est dit (Ps 94, 12) : « Heureux l'homme que Tu éprouves et à qui Tu enseignes la torah. » La terre d'Israël, comme il est dit (Dt 8) : « comme un homme éduque son fils, ainsi l'Éternel ton Dieu t'a éprouvé » puis il est écrit : « Car l'Éternel ton Dieu t'amène vers une bonne terre. » Le monde à venir, car il est écrit (Proverbes 6, 23) : « Car le devoir est un flambeau, la doctrine une lumière, les dictées de la morale un gage de vie. »